



*RCG4917*

Revista de Filosofía. Vol. XLIII-XLIV (1994).

## *CONCIENCIA Y MUNDO*

por CRISTÓBAL HOLZAPFEL  
Ediciones de la Universidad  
Nacional Andrés Bello, 1993. 1  
Santiago, 121 pp.



Esta obra es la continuación de *Ser y Universo* (Editorial Universitaria, Santiago, 1990), libro en el que Holzapfel expone su cosmolología, base, según él, de toda ulterior meditación filosófica. Por otro lado, a *Conciencia y Mundo* proseguirá una reflexión teológico, con la cual el autor terminará de dar cuenta de una triple temática que le preocupa desde hace años: el Universo, el Hombre y Dios.

*Conciencia y Mundo* contiene una antropología, titulada "Hombre y Universo", y una ética, designada "Hombre y Valor". Al desarrollar su pensamiento sobre estos problemas, Holzapfel hace un significativo aporte a la investigación filosófica y, más en general, a la dilucidación de asuntos acuciantes que a todos nos preocupan.

Lo que caracteriza la situación en que hoy nos debatimos respecto al ser humano y su conducta es, por lo pronto, la evolución. Las disciplinas y perspectivas que procuran brindarnos una explicación determinante sobre el hombre son tantas que, paradójicamente, nos han sumido en el desconcierto. Táctita, pero no por esto menos perentoria, es la exigencia que se plantea sobre nosotros: sintetizar armonídicamente los aportes de las distintas corrientes biológicas, psicológicas, sociológicas, antropológicas, etnológicas, etc.; más allá: habría que conjugar coherentemente los conocimientos occidentales acerca del hombre con los de las tradiciones milenarias del Oriente, y también, con la sabiduría preeuropea, e inclusive, con aquella que proviene de otras innumerables fuentes. Que ese desmesurado requerimiento sea posible de concretar o no, es cuestión aparte. Remitiendo a *El presente del hombre en el cosmo* de Max Scheler, decía Heidegger, ya en 1929, con mucha razón, lo siguiente: "Ninguna época ha acumulado conocimientos tan numerosos y tan diversos sobre el hombre como la nuestra. En ninguna época se expuso el conocimiento acerca del hombre en forma más penetrante ni más fascinante que en ésta. Ninguna época, hasta la fecha, ha sido capaz de hacer accesible este saber con la rapidez y facilidad que la nuestra. Y, sin embargo, en ningún tiempo se ha sabido menos acerca de lo que el hombre es. En ninguna época ha sido el hombre tan problemático como en la actual" (*Kant y el problema de la metafísica*, § 27, Ed. F.C.E., México, 1973; p. 175).

Ante esta situación, Holzapfel ha sido difícil a un imperativo del tiempo, al cual, sea dicho de paso, obedeció Descartes en su momento, parecido al nuestro. Este imperativo

# **Conciencia y mundo [artículo] Jorge Acevedo.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Acevedo Guerra, Jorge, 1946-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Conciencia y mundo [artículo] Jorge Acevedo.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa